

LOS CONTRASTES BRITANICOS

NOTICIARIO

RELAMPAGO

Según el Diario de Costa Rica el intelectual panameño señor Pereira Méndez o Méndez Pereira de ja de ser una gran personalidad, según se le llama al revés o al derecho.

Y la cosa no es así. Porque si por ejemplo a Abelardo Bonilla, le decimos Bonilla Abelardo, habrán variado los hechos, pero la suma será igual: cero.

Ya apareció el peine. Todos los discursos de Sancho Mario o Mario Sancho se reducen a que hagamos diputado izquierdista a don Joaquín García Monge o a don Monge García Joaquín.

Para qué tantos brincos estando el suelo parejo.

Que se la hagan cuantas veces quieran, pero sin necesidad de frente popular. Con cuatro dedos de frente, basta y sobra.

Los diputados no contentos con celebrar sesiones en el recinto de la cámara, se van a celebrar conferencias afuera.

Y no hay derecho. En alguna parte debe haber seguridades personales.

BREVES

- Y MUY -

BREVES

No se ha descubierto todavía una substancia de la cual una mujer no pueda hacer una torta.

Los hombres son solteros hasta que se casan. Después son lo que sus mujeres quieren que sean.

Cuando un hombre llega a la cumbre debe quemar la escalera, si quiere permanecer ahí.

Si los errores fueran delitos todos estaríamos en la cárcel.

Hay hombres que nunca se hacen enemigos. Porque nunca tuvieron dinero para prestar a los amigos.

Mala salud es el nombre que las mujeres dan a la flojera.

Orden es la primera ley del Universo; pero es la última de la Tierra.

Las mujeres débiles son las que mejor juegan con los hombres en la punta de sus dedos.

No hay mejor medio de juzgar del carácter de un hombre que observando las cosas que lo hacen reír.

TERRITORIOS IMPORTANTES SOMETIDOS AL YUGO INGLES AYCAN EN LA MISERIA, MIENTRAS EL PARLAMENTO INGLES VOTA MILLONES PARA ARMAMENTOS

El parlamento inglés tiene otra misión: criticar a gobiernos y pueblos

Mientras el parlamento inglés vota alegremente mil quinientos millones de libras esterlinas para armamentos y sus políticos y la jerarquía anglica condesciende en proclamações dirigidas a gobiernos y pueblos extranjeros, territorios importantes, desgraciadamente sometidos al yugo inglés, ya con en la miseria más espanto sin que sean escuchadas con angustiosas súplicas. Es instructivo observar que lo que esos territorios, la India como Terranova y otros tantos, piden, no es ayuda de la metrópoli, dispendiosa y en fatuada, sino sencillamente que se vayan los funcionarios sojuzgados y dejen a la población en paz y en condiciones de subsistir por sí a sus necesidades.

El ejemplo de Terranova es aleccionador. En años pasados, el gobierno autónomo de aquella isla, que es el Dominio más anti-

guo de la Gran Bretaña—, con el guiado de ideas socialistas, llevo la Hacienda Pública al desorden y al despilfarro, en forma que una comisión nombrada para estudiar las circunstancias propuso al gobierno de Londres la designación de un comité de gobierno que sustituyera a los organos constitucionales a cuyo cargo se hallaba la gestión de los asuntos de la isla. El comité se embarcó poco después y allí está, en St. Johns, instalado, poniendo en práctica los procedimientos que habían de devolver a la isla su antigua prosperidad.

Pero informes que se acaban de recibir de Terranova indican que el flamante comité inglés de gobierno ha fracasado por completo. La cuarta parte de la población de la isla está desprovista de recursos y ha de recurrir a los subsidios que el comité quiere con-

cederle. El subsidio no llega a dos pesetas oro por semana y no se paga en dinero sino en mercancías. Casi todos los 1300 poblados del país están sumidos en la miseria. Por falta de dinero van vestidos los niños con tela de saco y los sacos que para ello se utilizan provienen de la importación de harina, que antes se hacía en barriles y ahora, por razones de baratura, se realiza en sacos. En todos los lugares se observan los resultados de una alimentación insuficiente, principalmente donde la tierra es escasa. (Hay lugares en la isla donde todo es roca y hay que llevar por barco la tierra necesaria para enterrar a los muertos). La población se dedica a la pesca y los resultados de ésta en los últimos años han sido desfavorables. De una parte el rendimiento ha sido menor y ade-

(PASA a la Pág. 6)

FECHAS Y

ANIVERSARIOS

8 DE MAYO

En 1934 China y Persia reanudar las relaciones diplomáticas que habían estado interrumpidas durante 1300 años.

—En 1806 y en la mayor miseria murió Robert Borris, el millonario que ayudó con su dinero a sostener el ejército revolucionario de los Estados Unidos en su lucha contra Inglaterra.

—En 1731 nació Martha Danbridge Curtis Washington, esposa de George Washington.

—En 1659 murió Gustavo Adolfo, Rey de Suecia, en la sangrienta jornada de Lutzen.

—Se celebrará este año una Exposición Internacional canina en Viena.

9 DE MAYO

En 1902 se descubrió en París el caso de Teresa Humbert, con siderado como la estafa más grande del siglo.

—En 1805 murió, Weimar Federico Schiller, dramaturgo, poeta, historiador y filósofo alemán.

—En 1671 el coronel Thomas Blood, nacido en Irlanda, robó de la torre de Londres en pleno día, la corona real de Inglaterra Carlos II a la sazón rey de Inglaterra admiró tanto su audacia que cuando Blood fué capturado le perdonó y además le asignó una pensión.

—En 1661 murió en París Julio Mazarino, el famoso cardenal sucesor de Richelieu y Consejero de Luis XIV.

EDITORIAL

Sindicato de Obreros Católicos

El Padre Turcios ha realizado en Costa Rica una labor constructiva, en lo moral y en lo material. Ha trabajado con esfuerzos sobrehumanos para proteger a la niñez y a los pobres, ha trabajado por el bien del alma y el del cuerpo. Sus actuaciones no pueden traerle al país nada que no sea prosperidad y bienestar al par que conciencia ciudadana y cumplimiento de los deberes. El Padre Turcios sabe que vive en un país católico y que cultivando esos nobles sentimientos de las enseñanzas cristianas de nuestros antepasados podría realizar su obra. La materia estaba lista, y su empeño ha logrado sacar el mejor partido de ese acervo de riqueza moral de nuestro pueblo. Pero el Padre Turcios no es hombre que se duerme sobre sus laureles. No cree que ha terminado su obra al haber amparado a la niñez y al haber dado vida a instituciones que le honran y que benefician a la sociedad. No duerme. Siempre cree que hay por delante mucho que hacer. Siempre encuentra nuevos caminos para hacer el bien.

Y recientemente bajo los auspicios de la institución que el regente en esta capital y con la colaboración de valiosos elementos del obrerismo nacional, se ha formado un sindicato de obreros católicos, de obreros sanos, de hombres que aman el trabajo y que aspiran a la moralidad de nuestras costumbres, de hombres que buscan la justicia en la tierra, sin desprenderse de la justicia divina, de hombres que son mortales, que están hechos de la misma materia perecedera de que están hechos todos los demás, pero que fijan sus ojos en el más allá, en la religión, en la fe y en la conciencia.

La tendencia de esta federación no puede ser más noble. En estos momentos en que el mundo se deja corromper por las toxinas, por los virus de los hombres sin ideales y sin principios, por los venenos del extremado materialismo, por los que solamente tienen odios en el alma y prejuicios contra sus semejantes, por los que quieren el exterminio y la muerte, por los que han dejado de amar a su patria para entregarse en brazos de los partidos internacionales que todo lo corrompen y todo lo mixtifican: es un gran mérito para los obreros costarricenses el agremiarse en torno a la bandera de la justicia y del deber y del honor. Hombres sanos. Hombres sin pasiones y sin odios. Hombres que aman el trabajo y que quieren conquistar sus derechos por los caminos nobles del bien. Puede decirse que es federación que se ha fundado en el resurgimiento de la luz. Se han dissipado las tinieblas. Las corrientes del mal han huido ya y en el alma costarricense se comienza a florecer el viejo rosal de nuestros antepasados.

El Padre Turcios y sus colaboradores, merecen una felicitación. Pero aun más todavía, el apoyo de la sociedad entera. Obras sociales de esta clase no pueden pasar desapercibidas para los hombres de conciencia. Esa federación debe merecer el apoyo. Y un apoyo decidido porque han tomado la bandera del bien en los más difíciles momentos de la humanidad.

Cruzados caballeros son estos trabajadores que se agremian al amparo de la fe y de la moral. Costa Rica habrá de deberles mucho y de agradecerles más todavía.

SU DESTINO HOY

El niño nacido el 8 de Mayo es cogera probablemente al llegar a su mayor edad una línea de conducta en la vida que lo llevarán al mayor éxito, cualquiera que sea su trabajo en la vida. W

La mujer que cumple años en esta fecha tiene que cultivar las bellas cualidades que la adornan pero que pueden frustrarse por que no tiene suficiente confianza en sí misma. Debe, pues, tratar de adquirirla. Recuerde que lo que usted misma no haga nadie se lo va a hacer. Si se siente orgullosa de su apariencia personal, su atractivo probablemente la hará popular. Sus movimientos probablemente son muy armoniosos, y su giren la poesía del movimiento. Las condiciones favorables de esta fecha parecen indicar que su matrimonio será muy feliz.

Si es usted hombre y este es su cumpleaños, probablemente es muy enérgico. Acaso le gusta el baile y los deportes. Como finan

(PASA a la pág. 7)

LUCES DE LA HISTORIA



DE SABADO A SABADO

Por fin pasó lo que tenía que pasar, o sea que donde están los rojos, la sangría no anda bien. Y sin contar con LO DE BARCELONA la huésped, la de los señores anarquistas que le han hecho un hijo macho a la generalidad barcelonesa. Se ha armado una de San Quintín en la ciudad condal, que el campo de Agramonte resulta una fiestecilla íntima de esas que da Angelini en su quinta del Alto, comparada con la de los amigos catalanes. Y lo peor es que se trata de todo el abecedario haciendo una danza húngara con algo de ruso. La CNT contra la FAI y ésta contra la UGT, y de este modo los unos contra los otros, resulta que andan a tiritos que es un contento. Comiencen ustedes por pensar que desde hace días se habían perdido unos objetos de los milicianos. No se encontraban por ninguna parte. Nadie sabía ni cuándo ni cómo se los habían robado. Unos objetillos que... vamos no caben en las bolsas, pero no es para tanto. Se habían extraído de los arsenales nada menos que doce tanquillos de esos rusos.

Y desde ese día la cosa huele mal según se lo dijo Companys a su amigo más íntimo.

—¿No has visto por allí doce tanques que se han traspapelado?

—¿Doce?

—Sí, hombre, doce...

Y nada, que los aparatitos se perdieron y la cosa resultó como tenía que resultar, que se armó desde hace tres días la tremolina del siglo.

Pero la verdad es que tenían razón. Mientras en los otros sitios de España peleaban los rojos contra los nacionalistas, en Barcelona no

pasaban de cuidarse los rojos a los anarquistas, y éstos a los socialistas.

Y de tanto cuidarse, y de tanto estar armados, pues decidieron hacer maniobras.

Y maniobrando están. Pero qué maniobras viejo...

Si dicen que en las ramblas se encuentran cadáveres a miles y que todo ello es para hacer ejercicios de tiro al blanco.

Al blanco y al negro, porque resulta que según van las cosas no han dejado títire con cabeza.

Ayer nos encontramos a Faja que estaba ganillas de irse para Barceloneta, y cuando le preguntamos si todavía conservaba el deseo ese nos contestó de un modo, de un modo... que ni para qué. Prefiere sin embargo esperar el desenvolvimiento de los sucesos.

Pues señores, que don León cumple nada menos que un año justo de haber ascendido al poder. Así como lo ven tan

LOS EMPLEADOS PUBLICOS tranquilo y tan amable, pues ya tiene su año de

estarse sentado en la silla presidencial. Y eso no es cosa que sea de lamentar ni mucho menos desde el punto de vista estético ni ético. Por esos lados la cosa no anda mal. Lo malo es que el pobre de don León tiene nada menos que trescientos sesenta y cinco días de estar viendo a cada minuto a Loria, a Cañitas y a Fernando Martínez. Y eso sin contar con la visita de los periodistas que también es cotidiana, y sin contar con la de los ministros que a veces se repite o se duplica. Porque eso de ser presidente no es al cabo de cuentas cosa de mucha monta. No. Presidente lo es cualquiera. Lo malo es lo otro. El tener que vérselas con una se-

rie de amigos que sólo siendo presidente se puede de uno resignar.

Sin embargo don León celebra el día y ha sido dado de asueto. Esto sin contar con los quince de vacaciones que se piensa darle a todos los empleados públicos.

Pero no se crea que esto es así no más... con desinterés ciudadano ni por consideraciones a los pobres empleados que trabajan todo el año o hacen que trabajan. Lo que le pasa a don León es eso, que desea, no que descansen los empleados, sino descansar él de ellos. Es una tesis administrativa de las más avanzadas.

Y el hecho queda comprobado con lo del Congreso. Don León lo dejó descansar todo el tiempo. Nada de sesiones extraordinarias. No es hombre que se aguanta las pulgas, o cuando menos es de pocas.

Sin embargo hay quienes critican al Presidente por esto de los descansos. Crítica injusta por cierto. Los comunistas y socialistas han propuesto cosas aun peores. La semana de tres días, el mes de doce horas, y el año de cuarenta y cinco minutos.

Don León les lleva la delantera. Y esto que los comunistas ya tienen razones muy potentes para pedir lo que piden. Pero no tantas como las de don León.

Los empleados han protestado de estas medidas. Y han protestado porque eso de no trabajar cuando nadie trabaja, maldita la gracia que hace. Lo bonito es ir a la oficina y ver que trabajen los demás.

Por lo menos es más divertido.

Pero don León quiere sinceridad. Lo que él desea es que los empleados descansen un día y otro... también.

Un millón de colones, suma porque respondieron las prendas inscritas en el Registro de Prenda Agraria, Ganadera e Industrial de San José en 1936

NOTABLE AUMENTO EN EL MOVIMIENTO DE ESA OFICINA SE HA REGISTRADO ESTE AÑO

En cuatro meses del corriente año se han efectuado más operaciones que en todo el año anterior

Un notable aumento en las operaciones que efectúa la oficina de prenda agraria ganadera e industrial anexa a la gobernación de la provincia de San José, se ha registrado durante el corriente año. De acuerdo con los datos que nos fuerdn proporcionados ayer, en los tres primeros meses del año en curso se realizaron ciento ochenta y dos operaciones. En el mes de abril se sobrepasó de doscientas cincuenta operaciones, batiéndose así en cuatro meses todos los records de inscripción establecidos en años anteriores.

De acuerdo con estos datos, durante los años que hace de funcionar esa oficina nunca se ha registrado un movimiento de las proporciones del que en la actualidad existe. La cantidad de ne-

gocios tramitados en los primeros cuatro meses del corriente ejercicio, superan a las habidas en el año anterior, y es también mayor al número de las operaciones hechas durante 1934-35.

Cerca de un millón de colones

IMPORTANTE PUESTO MILITAR OCUPA UN COSTARRICENSE EN EL EJERCITO CUBANO

El general Crombet, hijo ilustre de la bella Cuba y libertador de la patria, dejó familia en Nicaragua, durante su larga estadía en la Mansión, donde Maceo estableció una colonia de cubanos; dejó una hija y un hijo. La primera contrajo matrimonio con un señor Brago, médico chileno, y el

segundo, llamado Félix, y que siempre llevara el apellido de su madre.—Araúz—y en aquella región guanacasteca más conocida por el simpático apodo de "Cuba", que ha marchado a la Habana llamado por el coronel Batista para ocuparlo en el ejército en merecimiento a la memoria de su ilustre padre.—Ahora escribe Félix de la capital cubana informando a sus familiares de las atenciones y consideraciones de que ha sido objeto de parte del coronel Batista, a cuyo lado ocupa un puesto militar de confianza. Es te caso hace méritos en el ánimo de algunos otros descendientes que los cubanos de la colonia de jaran allí y cuyos padres con el General Maceo pelearon y murieron por la independencia de Cuba, que piden también ahora no-

EL CUERPO HUMANO ES UNA MAQUINA QUE SE DESCOMPONE

El cuerpo humano es una máquina maravillosa. Todo es en él armonía y perfección. El funcionamiento de cualquier órgano, por sencillo que parezca, es más exacto y preciso que el de la más perfecta máquina que la inteligencia y la ciencia del hombre hayan podido inventar.

Pero el cuerpo humano, al igual que la máquina, se desgasta y descompone si se le obliga a trabajar más de lo normal. Cuando una máquina se descompone, se la lleva a un taller, se le cambian o reparan las piezas gastadas y ya está lista para seguir prestando su servicio. En cambio, al cuerpo humano no se le pueden cambiar piezas. Por eso es preciso que los órganos gastados se regeneren por sí mismos, ayudados por la Naturaleza. Por medio del descanso y la quietud se da tiempo a las células de los tejidos de reponer lo gastado por el exceso de actividad.

Los excesos en el trabajo mental o muscular, en los deportes, en las diversiones, las preocupaciones de los negocios, los sufrimientos, etc. obligan a los órganos a trabajar sin moderación, con lo cual se le resista al organismo su energía vital y lo predispone a ser dominado por las enfermedades. Es necesario, pues, asociar al trabajo un descanso conveniente. Es útil también cooperar con la Naturaleza tomando un tónico que estimule el apetito y acelere el crecimiento de los tejidos. Este tónico y reconstituyente es la *Fosfo-Kola*, medicamento valioso, compuesto de extracto de nuez de kola, glicerofosfato y gluconato de calcio, quina roja y cafeína naciente. Su acción es rápida y segura. La pueden tomar todas las personas, aún las más delicadas. Tiene buen sabor y su precio moderado la pone al alcance de todos. En cualquier botica del país puede comprarse.

APOYAR LA GESTION PARA LA REBAJA DE ALQUILERES

Nuestro estimado colega LA TRIBUNA, en su edición de hoy, trae una interesante información relacionada con un memorial que numerosos trabajadores le envían al señor presidente a efecto de que el poder ejecutivo intervenga para conseguir que los propietarios rebajen el alquiler de las viviendas.

Esa información ha despertado mucho interés desde luego que se merezcan y gracias del coronel Batista.

trata de darle solución a un problema tan importante como el del inquilinato, y según se nos dijo los sindicatos obreros de esta capital apoyarán la gestión a que antes nos referimos.

Con ese objeto elevarán también a conocimiento del jefe del estado otro material, aduciendo nuevas razones, y por medio del cual le solicitarán interesarse por que el gobierno estudie a la mayor brevedad el plan enaminado a construir casas baratas para obreros.

EL GARAGE ALFARO

AVISA A SUS CLIENTES Y FAVORECEDORES que desde hoy en adelante ha rebajado sus tarifas en cuanto a servicios en la ciudad y carreteras, a razón de

€ 5 00 LA HORA

excepto a Las Nubes y Sanatorio.

NOTA: Las fracciones de hora sí se cobrarán a razón de € 6.00.

CARRERAS, como de costumbre: desde € 1.00 en adelante.

TELEFONOS: 3128 y 3355

1º de Abril de 1937.

A las Damas en General



*El Sr. FRANCISCO BENEDETTI,
conocido por el Francés,*

Fundador del "Salón Femina"

*avisa a sus numerosas y distinguidas
favorecedoras y a las damas en ge-
neral, que YA NO TIENE QUE VER
con el Salón Femina, situado frente
al Bazar La Casa, y que*

HA INSTALADO SU

Academia Francesa de Belleza y Peluquería

(Contiguo al Petit Trianón, calle del Teatro Variedades, frente a la Singer)

Este nuevo negocio ACABA DE RECIBIR UNA NUEVA MA-
QUINARIA, ULTIMA NOVEDAD de la Famosa Casa 'GALLIA'

La ACADEMIA FRANCESA DE BELLEZA
Y PELUQUERIA quedará a la orden del
bello sexo a mediados de la semana
entrante.

Una experta manicurista graduada en Nueva York,
estará a la orden de este Salón desde la inaugura-
ción. Esta gentil damita cuenta con la exclusiva de
una pintura para las uñas, última novedad en los
grandes salones de la Quinta Avenida.



4552 - TELEFONO - 4552

LLEGARON A BARCELONA LOS REFUERZOS DE POLICIA ARMADA — ACELERADA LA INVESTIGACION FEDERAL EN LA CATASTROFE DEL HINDENBURG. — ORDENA ITALIA EL RETIRO DE TODOS SUS PERIODISTAS DE INGLATERRA

(VIENE de la página UNO)

INCENDIADOS LOS BOSQUES EN LA REGION DE LA COSTA VASCA

HENDAYA, 8 UP.—Los aviones de bombardeo del general Emilio Mola han incendiado los bosques de pinos en las alturas situadas entre Guernica y Bermeo en la propia costa del Cantábrico, según la intención del jefe nacionalista de alojar las tropas vascas que están oponiéndose obstinadamente al avance nacionalista contra Bilbao. Los equipos de ametralladoras vascas se mantienen firmes en estas serranías de la costa y hasta ahora han impedido que los regulares moros y tropas del tercio capturen esa formidable cadena de montañas de dos mil 700 pies de altura que forman el baluarte natural en protección del sistema de fortificaciones construidas alrededor de la capital.

OTROS MIL REFUGIADOS VASCOS SERAN EMBARCADOS HOY

SAN JUAN DE LUZ, 8 UP.—A la una de la madrugada de hoy zarpó de este puerto el barco francés "Caramare" rumbo a Bilbao y escoltado por tres unidades de la marina de guerra. Ese barco participará en la evacuación de los no combatientes vascos de Bilbao, de los cuales embarcará unos mil durante el día de hoy.

Grandes cantidades de viveres van de Francia a Barcelona

PERPIGNAN, 8. UP.—Un largo convoy de autocamiones cargados de viveres destinados para Barcelona llegaron a la ciudad fronteriza de Perthus en la mañana de hoy, incluyendo bacalao, azúcar, frijoles y enormes cantidades de pan comprado en las ciudades francas. Otros camiones transportaban gasolina y aceite usado, habiendo llegado de Sete. Otro convoy de ciento cincuenta camiones Ford, fabricados en Francia, pasaron por la frontera con destino al frente. Dos conductores franceses de camiones que regresaron de Cataluña informan que casi no hay tráfico en las carreteras y que éstos son guardadas por destacamentos de anarquistas y no por tropas del gobierno de la Generalidad. Los comerciantes en Barcelona han abierto sus puertas por orden del gobierno, y asimismo se les ha ordenado a los campesinos que deben reanudar sus envíos de productos agrícolas a la capital.

LITVINOFF CONVERSO EN SECRETO CON DELBOS

PARIS, 8. UP.—El comisario de relaciones exteriores de la Unión Soviética pasó por esta capital rumbo a las festividades de la coronación del rey Jorge VI, y aprovechó la oportunidad para confeccionar en secreto con el ciller francés, Ivon Delbos. Se ha sabido que los los estadistas conversaron sobre las acciones diplomáticas de Alemania e Italia, el pacto franco ruso y los métodos que han de emprenderse para aumentar la eficiencia de los pactos del este de Europa.

TOMANSE MEDIDAS EN BARCELONA PARA ASEGURAR EL MANTENIMIENTO DE LA PAZ

Perpignan, 8. — El nuevo directorio catalán se reunió en las oficinas del presidente Companys en la mañana de hoy y resolvió aplicar las medidas necesarias para asegurar el mantenimiento del orden y de la calma en la capital catalana como también en las provincias. La vida normal ha vuelto a reinar en Barcelona, y la gran mayoría de las casas comerciales han abierto sus puertas. Los obreros están regresando a sus fábricas y talleres paulatinamente, y los departamentos administrativos del gobierno están funcionando. Los líderes de los distintos grupos políticos han ordenado a sus partidarios reanudar sus labores diarias.

dad desde el aire.

DOCE PERIODISTAS ITALIA NOS SAJIERON DE LONDRES

LONDRES, 8. UP.—Doce periodistas italianos tomaron el tren esta mañana para embarcarse de regreso a Italia, de acuerdo con las ordenes de su gobierno recibidas en la mañana de hoy. Algunos de ellos se encontraban en el campo para los días de fin de semana y tuvieron que alistar sus equipajes a todo escape para alcanzar el tren de la tarde. Los funcionarios del gobierno ignoran la prohibición de la venta de periódicos ingleses en Italia y no se anticipan medidas vengativas. Virtualmente todos los corresponsales italianos salieron en las horas de la tarde, incluyendo los de La Tribuna, Giornale d'Italia, Corriere de la Sera, La Gazeta, y el Popoli d'Italia. El retiro de los corresponsales italianos de Inglaterra es el resultado de los fuertes ataques lanzados por la prensa británica contra Italia, en especial con motivo de la supuesta derrota de los italianos en el frente de Guadalajara. La prensa italiana prácticamente establecerá un boicot de las ceremonias de la coronación del rey Jorge VI y solo publicará relatos de los hechos como enviados por la agencia oficial Etefani. El boicot italiano es la protesta de ese país contra la invitación del representante de Haile Selassie a las ceremonias y las fotografías de las ceremonias y dos files históricos serán publicados. El ministerio de prensa y propaganda informó esta mañana que la exclusión de los periodistas ingleses de Italia se debe a la actitud casi unánime de toda la prensa inglesa en contra de Italia y sus fuerzas armadas. El Daily Herald, y el News Chronicle han sido mencionados como especialmente hostiles. La prohibición será mantenida hasta se gunda orden.

ACELERADA LA INVESTIGACION FEDERAL EN LA CATASTROFE DEL HINDENBURG

Lakehurst, 8. UP.—La muerte en las horas de la tarde de ayer del capitán Lehmann ha acelerado la investigación federal de la destrucción del gran dirigible Hindenburg. El subsecretario de comercio Monroe Johnson declaró esta mañana que se investigará cualquier evidencia de un posible acto de sabotaje con la mayor minuciosidad. El capitán Max Pruss continuó en estado de suma gravedad, pues sus quemaduras son de las más extensas y dolorosas. En las horas de la mañana de hoy murió el operador jefe de radio del dirigible, William Speck, de modo que en estos momentos el número de víctimas de la catástrofe ha aumentado a treinticuatro.

LLEGARON LOS REFUERZOS DE POLICIA ARMADA A BARCELONA

Barcelona, 8. UP.—En estos momentos llegaron a esta capital ciento veinte camiones con cuatro mil guardias de policía armada además de dos compañías motorizadas de policía para restaurar el orden público. Los refuerzos fueron recibidos con grandes ovaciones de parte de la población, escuchándose por todas partes el grito "Viva la República".

LOS VASCOS RECLAMAN HABER RECHAZADO A LOS NACIONALISTAS EN EL SECTOR DE SOLLUVE

Paris, 8. — UP.— Un comunicado vasco publicado por un periódico de Bayona asegura que las posiciones ropas en las montañas de Solluve fueron bombardeadas ayer por cincuenta aviones nacionalistas, los que incendiaron los bosques. Luego los voluntarios italianos atacaron reforzados con dieciséis tanques en una línea mientras otros catorce de los artefactos apoyaban el ataque. Sin embargo, cuando el combate decreció anoche los vascos lanzaron un contrataque y recapturaron las alturas perdidas, poniendo fuera de combate a los dieciséis tanques, causando les a los nacionalistas la pérdida de otros tres. Los italianos retrocedieron precipitadamente.

LOS NACIONALISTAS PIDEN LA RENDICION DE BILBAO

Hendaya, 8. — UP.— De fuentes nacionalistas se ha sabido que los aviones han dejado caer grandes cantidades de hojas sueltas invitando a los vascos a entregar Bilbao, pues los nacionalistas no desean destruir la ciudad.

VARIOS CASOS DE DIFTERIA SE HAN PRESENTADO EN ESTA CAPITAL—MURIO ANTIER UN NIÑO DE APELLIDO CALDERON ATACADO DE ESA GRAVE ENFERMEDAD. —HOSPITALIZADOS EN EL SAN JUAN DE DIOS VARIOS NIÑOS CON DIFTERIA

En nuestra visita al hospital obtuvimos algunos informes relacionados con la reaparición de la difteria en esta capital, de esta enfermedad se han presentado en estos últimos días varios casos, algunos de los que han sido aislados en el hospital de San Juan de Dios. De acuerdo con datos suministrados a nuestros redactores por la oficina de información de ese centro, antier falleció a consecuencia de esa terrible enfermedad un niño de ape-

llido Calderón. La difteria ha dado en presentarse en esta capital siempre por este tiempo. El año pasado alcanzó su máxima extensión durante los meses de julio y agosto, comenzando a decrecer en el mes de setiembre hasta que hacia fin de año si apenas se presentaban casos aislados. La vacunación antidiférica se ha venido haciendo con toda regularidad por los encargados de este servicio tanto en esta capital como

EL PRESIDENTE DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CRISTOBAL, CANAL ZONE, INQUIERE DATOS SOBRE EL PARADERO DEL MENOR ARMANDO JIMENEZ

Ofrece una recompensa a quien dé noticias completas acerca del sitio donde se halla el citado menor

La distinguida dama doña Arpara de Zeledón, ha puesto en conocimiento del representante legal del patronato nacional de la infancia, Dr don Guillermo Padilla Castro, una atenta misiva al señor Presidente de la cámara de comercio de Cristóbal, Canal Zone, don Gerardo Chong, en que este caballero solicita se realice la búsqueda del menor Armando Jiménez U. ap. quien radicó siempre al lado de su madre doña Julia Jiménez, muerta hace algún tiempo en Limón o en Escasú, quedando el niño a merced de las circunstancias y según datos obtenidos por el patronato recogido últimamente por una familia de esta capital sin que se haya logrado determinar quien sea. El patronato continúa haciendo toda clase de diligencias a fin de

obtener datos ciertos acerca del paradero del mencionado menor y al efecto ha escrito al señor Chong, quien radica en Cristóbal siendo su dirección postal P. O. Box 1704. La señora de Zeledón y el patronato han incertado en LA TRIBUNA un viso solicitando se les proporcionen cualquier dato que se sepa en relación con el niño Jiménez y al mismo tiempo se han dirigido al señor Chong solicitándole la filiación completa del menor y la fotografía de ser posible.

El señor Chong está dispuesto a recompensar a quienes den con el paradero del niño, a quien una vez hallado, vendrá el personalmente a llevarlo hacia Panamá a fin de crearlo al lado de los miembros de su familia.

A TREINTA Y CINCO SUBIO EL NUMERO DE VICTIMAS DEL HINDENBURG

LAKEHURST, 8. UP.—El número de muertos en la catástrofe del dirigible Hindenburg subió a 35 en la mañana de hoy, con el fallecimiento del operador jefe de radio de la nave William Speck y un pasajero alemán, Erich Knocher, de modo que hasta ahora han muerto doce pasajeros y 22 de la tripulación de la gran nave aérea, además de un espectador. De los otros sobrevivientes varios están tan terriblemente quemados que parece difícil que recuperarán la salud. La teoría que una chispa eléctrica o de uno de los motores o de las cuerdas de amarre haya incendiado el hidrógeno en los compartimentos de flota ción parece tener el apoyo de la mayoría de los expertos. Los cuales no dan mucha importancia a los rumores de un posible acto de sabotaje.

LA MUJER MAS CORAJUDA DEL MUNDO, LA SRA. DE DOEHNER

POINT PLEASANT, 8 UP.— A las diez y treinta minutos de la mañana de hoy la condición de la señora Doehner y su hijo Walter se consideraba más o menos favorable, mientras la del otro hijo Werner sigue crítica. De su cama en el hospital de Beachboro la señora relató sus experiencias de la manera siguiente: Me encontraba en la parte delantera de la cabina con mis niños cuando desde la ventana el aterrizaje del gran dirigible, y mi esposo estaba haciendo otra tanto desde un lugar distinto. De repente yo

noté un fogonazo y todo el casco del Hindenburg parecía estremecerse. Todo aconteció con la rapidez de un rayo. De algún modo sé que el dirigible estaba cayendo al suelo y que al mismo tiempo se estaba quemando. Grité por mí esposo y supe que la única esperanza que había para los niños era tirarlos al suelo por la ventana. Empuje a Irene hacia la ventana abierta y traté de levantarla, pero ella era demasiado pesada y entonces agarré a Werner y lo bote por la ventana, pues consideraba que eseera el único chance que tenía para escapar. Lo mismo hice con Walter y luego ayudé a Irene. De nuevo busqué a mi esposo y grité su nombre, pero no lo vi y entonces también yo me lancé por la ventana.—La señora Doehner mantuvo su calma en este trance supremo, y se mostró orgullosa que sus niños no horroraron en este momento trágico de su vida. El doctor Harry Ivory agregó a las declaraciones anteriores que esta señora es una mujer más valiente y corajuda que jamás haya conocido. Jamás he visto un coraje tan supremo, pues ella está sufriendo dolores terribles de las quemaduras que la su bien por todas partes del cuerpo pero ni por un momento ella ha perdido su compostura y nos agradece todo lo que hacemos por ella.

MEJORA DE LOS PRECIOS DEL CAFE EN NUEVA YORK. A 12 CENTAVOS LAS CALIDADES DE MANIZALES. BRASIL SACRIFICARA EL 70 POR CIENTO DE LA PROXIMA COSECHA

NUEVA YORK, 8 UP.— Las transacciones de venta de café para entrega futura han sido activas durante la semana que termina hoy, y los precios para las calidades de Santos han subido de 25 a 42 puntos. Los cafés suaves han ganado hasta un medio centavo por libra, y en estos momentos las calidades de Manizales se venden a 12 centavos. Informes llegados aquí desde el Brasil aseguran que los cafetaleros en aquel país han adoptado una política protectora que cubrirá las cosechas de los próximos dos años. Se rumora que los cafetaleros están dispuestos a aplicar una cuota de sacrificio muy elevada para la cosecha venidera, morándose que esta será fijada en el 70 por ciento de toda la producción, y con el propósito de mejorar los precios del café brasileño en todos los mercados mundiales.

PAGINA de la MUJER

Vestido de calle adornado con cinta de gro



La cinta de gro está gozando actualmente del favor de los mejores modistos de París. En venginalidad imy suya. El modelo de este adorno tiene cierta orique ilustramos hoy estg adornado con esta cinta, y de ahí su belleza indiscutible. El cuello es ancho, estilo "sport". El cinturón está sobrepuesto a las costuras del paño del frente para que los botones que parten del cuello luzcan mejor. El último toque de elegancia se lo da a este modelo el vuelo de la falda y las mangas abolladas. Resulta perfecto para usarse de día y en reuniones de confianza.

Para la talla 14 (32) se necesitan 3 yardas de tela de 54 pulgadas de ancho, más 12 yardas de cinta para el adorno según la ilustración.

LOS contrastes

Viene de la página DOS

más, mercados que antes estaban abiertos al producto de la pesca de Terranova se surten ahora con otros sitios o han intensificado el rendimiento de la pesca nacional. Toda consecuencia de la política patrocinada esencialmente por los gobiernos ingleses, que ha desbaratado las relaciones económicas mundiales.

Muchos niños de la isla no han visto jamás una moneda y la mayor parte de los adolescentes no tiene escuela donde pueda recibir alguna instrucción, siquiera elemental, no sólo en el campo, sino en el mismo St. Johns, en la cual se resolvió enviar una súplica al rey Jorge, pidiéndole en res establecimiento de los derechos constitucionales del pueblo de la isla y la revocación del comité de gobierno. En el documentos se dice que la miseria de la población ha adquirido en los tres meses últimos "carácter alarmante". A pesar de haber aumentado los gastos públicos, la situación del pueblo ha empeorado trágicamente.

En la súplica se hace constar también la suprema incapacidad del comité de gobierno con que la metrópoli quiso favorecer a la isla.

Al principio, la población acogió al comité con esperanza. Es cierto que consiguió aumentar los ingresos del erario en medio millón de dólares, pero eso no fué prueba los impuestos recaen, según afirma de resurgimiento económico, ya que el Manchester Guardian, responsable de los datos referidos, casi exclusivamente sobre la capital y algunos distritos industriales.

La isla es rica en minerales de todas clases. Si Inglaterra, en lugar de invertir su dinero en armamentos, los dedicara a aprovechar las riquezas de los territorios británicos y, por tanto, de Terranova, bien distinta sería la situación de sus habitantes. Lo primero que habría de hacerse es construir carreteras, de las cuales carece la isla por completo, excepto en el sector de la península de Avalón. El comité de gobierno no ha demostrado su inaptitud para el trabajo, aunque no para cobrar estipendios fenomenales, y no aún con sueldos fabulosos quiere consagrarse a la tarea de resurgimiento que les está confiada. En el curso de los tres años de su funcionamiento, han sido sustituidos cinco de sus miembros. El comité no hace nada más que cobrar. Ahora, en virtud del general descontento y de haber trasladado al exterior las justificaciones cada vez de la isla, anuncia el comité que está preparando un gran plan de reconstrucción. La población no espera ya nada del comité y a pesar de la perspectiva del "grandioso plan" ha solicitado del rey Jorge que la libre del comité.

Y lo más notable es que hasta hoy nadie en el Parlamento inglés ha suscitado un debate sobre Terranova. Ni una pregunta se ha formulado. El Parlamento está demasiado ocupado en criticar y censurar a gobiernos extranjeros.

EN VIA DE SALUD

Visita a Costa Rica un prestigiado estadista nicaragüense, ex ministro de finanzas en dos administraciones, en las de Zelaya y Sacasa, el caballero don Francisco Castro. Una enfermedad abate su salud. Viene a someterse a un tratamiento quirúrgico. Lamentable el caso por lo que afecta a las condiciones físicas del señor Castro, pero horroroso para la ciencia médica costarricense que pacientes de la estatura intelectual y política de la de ese estadista, venga a Costa Rica en esas instancias. Estos casos son frecuentes en pacientes de familias ricas y distinguidas extranjeras y en personajes de campañillas. La fama de nuestros grandes cirujanos y de la perfecta organización del hospital de San Juan de Dios, ha trascendido las fronteras.

SENTIDO FALLECIMIENTO

El fallecimiento del caballero amigo don Gonzalo Araya Chaves, ocurrido antier en esta ciudad, ha venido a llenar de luto un estimable hogar. Fué el extinto un caballero a toda prueba: sus cualidades de hombre probo, trabajador y honrado, valieron la estimación general.

Al consignar esta triste nueva, hacemos llegar hasta los miembros de la familia Gallardo-Chaves el testimonio muy sentido de nuestra condolencia.



Sra. D^a MARIETA ORTIZ DE MACAYA LAHMANN

NOVEDADES enoja su sección social de hoy, con la fotografía de la bella y encantadora joven dama doña Marieta Ortiz de Macaya L., luciendo su lujoso atavío de novia, el día de sus nupcias con el culto y apreciable caballero don Hernando Macaya Lahmann en la Iglesia de Nuestra señora del Carmen y elegante suceso social que recibió con suma complacencia la sociedad costarricense, donde los dilectos amigos han fundado uno de los hogares más distinguidos. Con especial simpatía les reiteramos nuestros más sinceros y cariñosos votos, porque sean eternamente muy felices.

ORIGINAL MODELO DE FALDA Y BLUSA



Este modelo tiene detalles muy

graciosos y femeninos como lo son las mangas abolladas y el volante que parte de la misma cintura. El cuello, por el contrario, es de líneas severas, terminando en forma de V. Dos botones solamente marcan la cintura. La falda es muy sencilla. Consta de dos piezas que se unen en un momento. Para dar la bienvenida a la primavera nada mejor que hacer este modelo con la falda en lana fina y la blusa en algún género de lino, piqué o shantung.

La talla 12 (30) requiere 2 yardas de tela de 39 pulgadas de ancho para la blusa e igual cantidad para la falda.

HOY EN LA CASA NICARAGUA

Hoy a las ocho de la noche tendrá lugar en los amplios salones de la casa de Nicaragua un baile social con motivo de hacer entrega de los trofeos ofrecidos al campeón de beisbol en el torneo verificado en meses anteriores.

Han sido nombradas receptoras las señoritas María de los Angeles Esquivel y Nora Ramírez. Para el mencionado festival existe gran entusiasmo.

BAILE EN MORAVIA

Recibimos la presente invitación que agradecemos:

La Unión Deportiva de Moravia tiene el gusto de invitar a usted a un baile que dará en el salón del Club, el próximo domingo 9 de los corrientes a las 7 y 30 p. m. Gran Orquesta. Cuota para caballeros: un colón cincuenta. Conserve esta invitación: será exigida a la entrada. Moravia, mayo de 1937.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS Y EUROPA

Preparan viaje para los Estados Unidos y Europa, la respetable dama doña Adelia Montealegre de Carranza y la distinguida señorita Elenita Rchrmoser Carranza. LA TRIBUNA adelanta a las apreciables viajeras su saludo de despedida, deseándoles viaje feliz y grata estancia.

BAILE EN MORAVIA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

La Unión Deportiva de Moravia tiene el gusto de invitar a usted al baile que dará en el salón del club, el próximo domingo 9 de los corrientes a las 7 y 30 p. m. — Gran orquesta. — El comité organizador.

PARA LIMON

Regresaron a Limón, la distinguida dama doña María Teresa de Facio y su linda hijita Virgínia.

DOLENCIA

Continúa mejor de su dolencia, la señorita Julieta Van der Laet. Deseamos restablezca pronto.

CUMPLEAÑOS

Hoy cumple catorce años de edad la señorita Lilliam Calderón. Le deseamos toda clase de dichas.

LA BODA DE HOY EN CARTAGO

A las 2 p. m. de hoy, el muy reverendo P. Capellán del santuario de la Inmaculada Concepción de Cartago bendecirá la unión matrimonial de los estimables y cultos amigos señorita Eloisa Acuña y profesor don Alfonso Segura P.

NOVEDADES al consignar la noticia de la boda de tan estimables jóvenes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

DOS DELANTALES DE UNA SOLA VEZ



Contar con un delantal nuevo siempre resulta de gran atractivo y utilidad para la dueña de casa pero cuando se presenta la oportunidad de hacer dos delantales de una sola vez entonces ya no hay que vacilar sino poner inmediatamente manos a la obra. El modelo que ilustramos hoy consta de dos delantales completamente distintos. El primero tiene el cuello redondo adornado con un lacito. Este mismo adorno se repite en el bolsillo. Las líneas principales del delantal están marcadas por un ribete ancho cortado al sesgo. El segundo es más sencillo. Es de líneas largas que hacen parecer la figura más delgada. El corte de este modelo es muy novedoso. Para confeccionar estas dos piezas recomendamos percal o cualquier otro estampado de algodón.

El primer estilo, en talla pequeña, requiere 1 yarda y 3/4 de tela de 35 pulgadas de ancho y 6 yardas para el ribete. El segundo lleva 2 yardas de tela de 35 pulgadas de ancho y 7 yardas y 1/2 para el ribete.

COCKTAIL EN LA LEGACION DE GUATEMALA

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos: Alfonso Carrillo, ministro de Guatemala, tiene a honra invitar al señor don Rafael Soley R., director de NOVEDADES y al personal de redacción de ese importante diario, a tomar el cocktail en la sede de la legación de Guatemala, el domingo 9 de los meses en curso, a las once de la mañana. San José, 8 de mayo de 1937.

REGRESO DE ALMIRANTE

Regresó de Almirante la distinguida dama doña Carmen Chamberlain de Gutiérrez, de la sociedad de Limón.

SECCION DEPORTIVA

Enorme Sensación por el Gran Match de Mañana

El anunciado partido independiente Rivadavia - Herediano continúa siendo la sensación deportiva del momento. Nadie habla de otra cosa que de asistir al gran match que a las 10 horas de mañana se iniciará en el Estadio Nacional, inaugurará la gran temporada en que Sur América se enfrentará a un cuadro centro-americano de la potencia lid del Herediano.

MR. REY Y PIVA

Sobre este par de ases recaen las miradas de la afición. Tocará a ellos cuidar los marcos nacional y argentino. En otras palabras: serán ellos sobre los que pese la parte más dura de la jornada cuando de hacer el balance de ésta se trate.

Piva y Mr. Rey defenderán los marcos del Independiente y del Herediano. — Morera alineará con el Cartaginés; en ese sentido se hacen gestiones. — A punto de agotarse las localidades para el encuentro de mañana

A PUNTO DE AGOTARSE LAS ENTRADAS

Esta mañana se nos comunicó que estaban a punto de agotarse las entradas para el estupendo match de mañana; es enorme la demanda de palcos y la tienda de Carlos Luis se ha visto abrumada esta mañana por aficionados que acuden a retirar sus entradas.

SERVICIO DIRECTO DE CAMIONES DESDE LAS PROVINCIAS AL ESTADIO

Varios empresarios de camiones de las ciudades cercanas y particularmente de las de Heredia, Alajuela y Grecia; Tres Ríos, Cartago y Coronado, han dispuesto hacer viajes desde esas ciudades directamente hasta el estadio, con objeto de facilitar la asistencia de los aficionados de esos lugares a la gran justa internacional tico - argentina. El recargo que se cobrará por esos servicios será de veinticinco céntimos.

¿MORERA ALINEARA CON EL CARTAGINÉS?

Nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago nos transmitió esta mañana la noticia de que en corrillos deportivos de esa ciudad y particularmente entre socios del club Cartaginés se había iniciado un movimiento en favor del reforzamiento de la escuadra brumosa para el juego que ha de verificarse ante los argentinos, con Alejandro Morera, el insuperable 'mago a quelen,

como a nuestro compañero de trabajo señor Lozano y a otros jugadores, la federación acordó levantarles el castigo que les había impuesto.

Fue NOVEDADES el primer diario que llevó a conocimiento del público costarricense esta noticia de la pena de suspensión, noticia que fué recibida ayer con grandes muestras de júbilo por los aficionados, ya que se consideraba entre estos que la mantención del criterio de continuar la suspensión traería dificultades a los clubs que actuarán frente a los 'ches' sureños, ya que entre los penados hay elementos llamados a hacer magnífico papel en cualquiera de los equipos que participarán en este torneo internacional.

Su desotino

Viene de la Página DOS

cista, explorador, médico, músico pintor, escritor o político puede llegar a tener un éxito que no se ha imaginado jamás.

—Cuando paso de la niñez a la adolescencia, el niño nacido el 9 de Mayo, será más débil al razonamiento que a las amenazas. Puede que se incline a ser demasiado sensible, y por eso hay que tratarlo con mucho cuidado.

Si es usted mujer y cumple años hoy, su buen juicio y lealtad hacen que muchas personas le confíen sus secretos. Tiene la facultad de afrontar con calma las situaciones difíciles. Como debe tener una buena cabeza para los negocios, probablemente tendrá éxito si se dedica a alguna actividad comercial. Tal vez le gustan mucho los niños, y le pagarán bien sus atenciones con cariño estusias ta. No debe ejercitar demasiado a vista. Un hogar propio y un buen marido le darán la mayor felicidad de su vida.

Si es usted hombre y nació en esta fecha, es capaz de manejar sus asuntos sin que nadie le enseñe. Si tiene suficiente entusiasmo y perseverancia, no hay límite para constructor, debe ganar buen dinero.

ACCIDENTES

Un grave accidente automovilístico que pone en peligro la vida de un joven Frautilin Rojas— ocurrió esta madrugada en esta capital. Incidentalmente le pasó la rueda de un pesado camión, por el estómago, interesándole órganos interiores. Rojas fué internado en el hospital a las 5 y 10 de la mañana y su estado de salud es bastante serio.

Peligroso el uso de armas de fuego, sobre todo cuando con manejadas por legos. Por esta circunstancia, las desgracias por accidentes, son comunes. En el caso de Graciliano Peña, ocurrido anoche, que examinando una pistola automática se le fué un tiro, penetrándole el proyectil por la mejilla derecha y saliéndole por el tronco de la oreja. En poco, pues, estuvo que se matara. Dichosamente la herida es leve, aunque usted no lo crea.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AND OPERATED LINES

COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
			15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30			7 55
						HEREDIA						7 30
						ALAJUELA						7 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres
			14 55	Golden Grove	15 20		
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

G. P. CHITTENDEN,
GERENTE.

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

PERIODISTA NICARAGUENSE QUE NOS VISITA

El Sr. Ruiz da sus impresiones a "Novedades"

TRABAJO EN EL PERIODISMO COSTARRICENSE

Un buen periodista y distinguido profesor nicaraguense, ahora convertido en hombre de empresas y negocios, nos visita: don Ramón A. Ruiz, Colaborador activo y con acierto en el periodismo nacional de los años 15 y 16, ocupando una cátedra en el colegio de San Luis Gonzaga, en Cartago.

Viene el señor Ruiz en negocios de madera. Poseedor de extensas propiedades en las márgenes del río San Juan, exportará a los Estados Unidos grandes cantidades de caoba y cedro que embarcará en Colorado, y de esa manera, el sobrante de condiciones no exportables, piensa enviarlas a Costa Rica. Este es el negocio que

le trae al país. Con este preámbulo, inicia el señor Ruiz la conversación: Ha progresado más Costa Rica en 20 años, que Nicaragua en un siglo. Sobrio el adelanto que ha tenido el país.

Continúa: En adelante y prosperidad, es hasta ahora que vamos en Nicaragua viviendo en popa y a toda vela. Se trabaja y se progresa. Sobre todo en obras de fomento en las que el gobierno desarrolla un vasto programa.

Hay organización administrativa; empuje en el elemento oficial confianza en el público; capital de trabajo suficiente que impulsa el desarrollo de la agricultura y el desenvolvimiento de la industria; abundante labor, nada de desocupación y poca política.

Una Nicaragua nueva, tranquila, brisa, pujante, que avanza con todo el mayor impulso por vías expeditas de progreso y grandeza. Un país regido, en la economía por legislación moderna, que hace facilidades grandes a la explotación de todos los venenos de riquezas naturales: agricultura, minería, industrias y ganadería. Atiende, también al desarrollo de la cultura intelectual; adoptando y perfeccionándose en todos educacionales; preparándose

maestros, ábranse, por doquiera escuelas, reorganizan los colegios; fundan bibliotecas; en fin, se ha re cultura.

Esta es la Nicaragua de hoy, país fuerte, activo y pujante, que dejado de las morbosas pasiones de la dañina politiquería, de las luchas sangrientas y de las inquietudes fratricidas, entra por una era de lucha, trabajo y engrandecimiento notables.

Bien llegado el amigo Ruiz, y que los días que permanezca entre nosotros, sean propicios en todo género de felicidades.

CONSIDERABLES GASTOS. (VIENE de la página UNO)

amente, esta industria no tiene apoyo de importancia y conveniencia, de ninguna especie. Pero ni siquiera en lo civil o policia es resguardado en sus intereses, puesto que los mineros permanecen perseguidos y azotados por las morbosas asechanzas del oligarismo.

Las minas en explotación, entre chicas y grandes suman a unas diez u once. Sostienen no menos de mil quinientos trabajadores y gastan e sueldos, jornales y otros servicios, por ahí, de 7 mil colones diarios; al mes de 210 mil colones y al año de 2.520.000 colones. Mis gastos en las cuatro minas que explota, Bonanza, Trinidad, Santa Elena y Encanto no bajan de 2.500 colones al día. Por este dato puede usted formar idea de lo que es esa industria y lo que ella significa a la vida económica de

INTERESANTE CASO DE ENAJENACION MENTAL FUE ATENDIDO HOY EN EL HOSPITAL

Oficina de información del San Juan de Dios. Muchas personas hacen la frente al despacho. Tres simpáticas señoritas trajeadas de blanco inscriben en los libros de registro a los pacientes que lleban. Ya les vamos siendo familiares de tanto estarnos viendo. Los reporteros llegamos tan llegar. Y son nuestras mejores colaboradoras. En cada dato que nos dan, en que cada nombre que expresan, ponen la nota cautivante de voz que canta y encanta.

Esta mañana nos dijeron que no había novedad. Sin embargo, repararon un instante en los registros y nos dicen, las tres a coro: Un momento; aquí hay un caso.

Y Julio Calvo A. quedó apuntado en las páginas de nuestro carnet.

Julio ha venido padeciendo de delirio de persecución. Es nativo de Tres Ríos. Allí ha pasado casi todos los años, con que va co

la nación. Las minas, por el oro que producen y venden al Banco del Estado, contribuyen considerablemente, por ese medio, a proveer al comercio de divisas extranjeras, y en lo fiscal, esas empresas dejan una buena renta al tesoro, y estos beneficios serán mayores de acuerdo con el superior grado de desarrollo que se dé a esa industria y que progresa con fuerza e impulso satisfactorio depende de la ayuda económica que liberalmente le dé el Estado. Dentro de la tendencia de una política racional y acertada, nada más indicado que el propósito de los diputados que tal pretenden. Bastan por hoy, señor reporter, las anteriores observaciones, que, como ya prometí a usted, en su oportunidad le ilustraré con estadísticas, en la materia.

ronando su frente. Allí tuvo una novia, bonita como la Pilarica que se venera en el viejo santuario que vigila la planicie que se asienta al pie de La Carpintera.

Y un día Julio sintió temores de alguien. Tuvo un enemigo. Él no sabe quien sería. No lo habría podido determinar. Pero es lo cierto que le seguía los pasos por todas partes y hasta la novia le iba a quitar.

Cuando trabajaba en los cafetales, Calvo notaba la presencia de esa fuerza persecutora. Por esto más de una vez se dio a matarla y dió mandobles a diestra y siniestra, cortándole vástagos o acuchillando a la tierra resaca por los calores del verano.

El caso de Julio vino siendo objeto de comentario entre sus amigos y familiares. Por último han decidido traerlo al hospital. Se halla en el salón Keith. Cuando le hablamos nos señaló hacia la pared y nos dijo con gesto terrible: allí está; lo maté porque lo maté. Lleva cuatro años de perseguirme ese enemigo.

El delicado estado mental de este paciente está siendo observado atentamente por el médico jefe de ese pabellón.

EL JEFE DEL... (VIENE de la página UNO)

lo ha de conducir a Matina, donde inspeccionará el nuevo ramal ferrocarrilero que la Northern Railway Co está construyendo para habilitar una fértil extensión de terrenos destinados al cultivo de bananos.

Además el señor presidente visitará, en jira de inspección, algunas otras obras de interés público que se están realizando en aquellas zona.

El lunes llegará el señor presidente hasta Guápiles; allí pasará la noche, regresando el martes a esta capital.

CAMBIO DE SISTEMA

(VIENE de la página DOS) paña en toda forma y para lo que cuentan, anuncian esos señores, con el apoyo de varios diputados. —Preparados para resolver convenientemente el aspecto fiscal del problema, presentarán un estudio, dando una fórmula por la que nada perderá el tesoro en la recaudación fija de ese impuesto, estableciéndole ad-valorem, que tienen por el sistema más justo y equitativo en el caso. En el mismo estudio indican la forma de hacer la recaudación al tiempo de los embarques del producto, recibiendo el gobierno los dineros del impuesto sin demoras. De los concurrentes a la reunión designáronse dos o tres caballeros de los más entendidos en estos negocios para que visiten al jefe del Estado y al secretario de fividad y les expliquen en detalle hacienda, les impongan de tal ac las cosas para que se ilustren en la materia. Mañana o pasado se llevarán a efecto esas conferencias. Del resultado informaremos en oportunidad.

ENORME - SENSACIONAL - ENORME ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 9 DE MAYO, 1937. A LAS 10 EN PUNTO DE LA MAÑANA

INAUGURACION DE LA GRAN TEMPORADA INTERNACIONAL FOOT-BALL ARGENTINA - COSTA RICA INDEPENDIENTE

PIVA BOLOGNESI PONCE MURGANA SOTO SANSONE MAEFALTI-CIANO-MARTINEZ-FLORES-CUELLO V.S.

HEREDIANO

SALAZAR-DAVILA-AMADOR-NECO-CAMPOS BOLAÑOS VARELA GOYO LIZANO MILTON MR. REY

Localidades a la venta: Tienda CARLOS LUIS Hasta las 10 de la noche

Table with 2 columns: Localidad and Precio. Includes PALCOS (20.00), TRIBUNA SOMBRA (5.00), DAMAS (2.00), SOL (2.00).

Recargo por entrada 0.10 por Mutualidad En vista de la gran demanda de palcos se suplica a las personas que tengan palco separado, retirarlo.

HOY! SABADO 8 de Mayo.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 Programa sensacional! 1º Estreno de la extra explicada en español: ACERO Y PIEDRA 2º Estreno de REVISTA PATHE. El super exitazo Warner Bros

EL TIGRE DE BENGALA Entrada... 60 cts.

VARIEDADES

A las 3, a las 7 y a las 8.45 Comienza la serie Monumental — 60 cts. BUFFALO BILL

AMERICA

7 y 8.30 — 30 Bárbara Stanwyck, en: EL ARADO y las ESTRELLAS

MODERNO

3, 7 y 8.45 — 30 Charles Starrett, en: EL VENGADOR MISTERIOSO

LIBANO

7, 8.45. Ent. continua. —30 Bob Allen, en el éxito: LUCHANDO en la SOMBRA

KEITH

7, 8.45. Ent. continua. —30 Ken Maynard, en el triunfo: MUSICA EN LA SIERRA

IDEAL

7, 8.45. Ent. continua. —30 Margaret Lindsay, en: EL PULPO ó Tres en un Edén

Mañana DOMINGO — El más grande acontecimiento de la pantalla! CUATRO Estrellas en una misma película! MUJERES ENAMORADAS — (Ladies in Love) Simone Simon, Loreta Young, Janet Gaynor y Christiano Bennett!

RAVENTOS

HOY.—3, 7 y 8.45 — ENTRADA 0.60



Ultimas presentaciones del famoso Trio

HERMANOS : : : HERNANDEZ que se despide del público de Costa Rica, desde el lujoso escenario del Raventos Y también, en las TRES TADAS, Estreno de la soberbia película musical "Paramount"

TRES HURRAS AL AMOR (Three Cheers for Love)

Es la película de los bailes vistosos, las canciones alegres, las coristas bonitas y las estrellas nuevas!

Mañana—1: "En el Viejo Kentucky"—2:30: "Tres Hurras al Amor"—4 y 7: "La Indeseable"—8:45: "Mujeres Enamoradas"

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.30

Fred McMurray en "MILICIAS DE PAZ"

Mañana: 1—"Charlie Chan en el Circo"—2:30: "Milicias de Paz". 4—"El Calvario de una Esposa". 7—"Mujeres Enamoradas". — 8.45—"BOHEMIOS"